

# Kit de mobilisation :

Vous trouverez-ci-dessous **deux mails types** aux Parlementaires, à **choisir** en fonction de leur **engagement préalable** pour le budget du Pacte en faveur de la Haie.

Pour **savoir si vos parlementaires se sont mobilisés** sur le budget du Pacte en Faveur de la Haie retrouvez ici :

- **La liste des Sénateurs** ayant porté un amendement pour le Plan Haie :

<https://reseauhaies.fr/wp-content/uploads/2025/04/senateurs-ayant-soutenu-le-budget-du-Pacte-Haie.pdf>

- **La liste des Députés** ayant porté un amendement pour le Plan Haie :

<https://reseauhaies.fr/wp-content/uploads/2025/04/deputes-ayant-soutenu-le-Pacte-Haies.pdf>

## **Mail type 1 : parlementaire qui s'est déjà mobilisé sur le budget du Pacte**

**Objet : Menace sur le budget du Pacte en faveur de la haie - Proposition de question écrite au Gouvernement**

Bonjour [Madame / Monsieur le Député / la Députée / le Sénateur / la Sénatrice ],

### **Présentation de la structure**

Nous vous écrivons à nouveau pour vous faire part de **notre vive inquiétude sur le budget du Pacte en faveur de la haie.**

Vous vous étiez mobilisé/e en faveur du Pacte en faveur de la haie lors du Projet de loi de finances et nous vous en remercions une nouvelle fois.

Votre mobilisation avait été déterminante pour faire avancer cette politique essentielle pour notre territoire, et avait abouti à un vote du Parlement pour limiter la baisse budgétaire prévue pour le Pacte. Un amendement à +20 Millions d'euros avait en effet été adopté en commission à l'Assemblée nationale puis en CMP, portant le budget du Pacte à 45M€.

**Cependant, nous recevons aujourd'hui des signaux de remise en question de ce montant, ainsi que des alertes sur des retards dans la publication des appels à projets de mise en œuvre du Pacte.**

Nous sommes très inquiets car une baisse budgétaire et un retard de mise en œuvre fragiliserait la dynamique que nous avons enclenchée sur le terrain depuis plus d'un an les agriculteurs pour mettre en œuvre le Pacte. En particulier, cela compromettrait directement la capacité à accompagner des agriculteurs par manque d'anticipation de leurs projets de plantation pour l'hiver prochain.

Pour rappel, le Pacte en faveur de la haie, annoncé en 2024 comme étant doté de 110M d'€ par an sur 3 ans, s'est concrétisé sur le terrain via 4 Appels à Projet dont l'utilité a été démontrée au cours de l'année sur notre territoire (production de graines et plants / accompagnement à la plantation et à la gestion durable /Investissement à la plantation / filières de valorisation de la biomasse issue des haies),

**Le cas échéant donner un exemple de terrain** : pour notre département / notre structure, l'année dernière XX emplois ont été créés / XX structures de notre territoire ont répondu à l'AAP / XX structures sont aujourd'hui dans l'incertitude... / remise en cause d'emplois dans notre structure alors que XX agriculteurs ont demandé à pouvoir bénéficier de plantations...

Face à ces alertes budgétaires et de calendrier, nous vous proposons ci-joint un **modèle de question écrite** rédigée par Réseau Haies France **dont nous sommes membres (ajuster le cas échéant)** que vous pourriez adresser à la Ministre de l'Agriculture et/ou de l'Environnement.

Nous restons bien sûr à votre disposition pour tout échange complémentaire.

Avec tous nos remerciements pour votre appui précieux,

Nous vous prions d'agréer, Madame/Monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.

☐

## **Mail type 2 : Parlementaire qui ne s'est pas encore mobilisé sur le budget du Pacte**

Bonjour **[Madame / Monsieur le Député / la Députée / le Sénateur / la Sénatrice ]**,

### **Présentation de la structure**

**Nous vous écrivons pour vous faire part de notre vive inquiétude sur le budget du Pacte en faveur de la haie.**

La haie est aujourd'hui largement reconnue comme un outil de transition et de résilience des territoires, en raison des multiples services qu'elle fournit (stockage carbone, régulation du cycle de l'eau, intérêt agronomique).

Le Pacte en faveur de la Haie, annoncé initialement comme doté de 110M d'euros par an sur 3 ans s'est concrétisé sur le terrain via 4 Appels à projet dont l'utilité a été démontrée au cours de l'année sur notre territoire (production de graines et plants / accompagnement à la plantation et à la gestion durable / Investissement à la plantation/filières de valorisation de la biomasse issue des haies).

Alors que le Gouvernement avait annoncé en octobre dernier une baisse de -72% pour cette politique, de nombreux acteurs et parlementaires s'étaient mobilisés pour limiter cette baisse budgétaire. Un amendement à +20 Millions d'euros avait ainsi été adopté en commission à l'Assemblée nationale puis en CMP, portant le budget du Pacte à 45M€.

**Cependant, nous recevons aujourd'hui des signaux de remise en question de ce montant, ainsi que des alertes sur des retards dans la publication des appels à projets de mise en œuvre du Pacte.**

Alors que le Pacte montre de très bons résultats, avec une consommation de la totalité de l'enveloppe prévue en 2024 **dans notre Région**, cette possible remise en question sur le budget disponible et ce retard dans le calendrier sont fortement pénalisants pour les acteurs du territoire, notamment les agriculteurs nombreux à s'engager pour des projets de plantation.

**Le cas échéant donner un exemple de terrain** : pour notre département / notre structure, l'année dernière XX emplois ont été créés / XX structures de notre territoire ont répondu à l'AAP / XX structures sont aujourd'hui

dans l'incertitude... / remise en cause d'emplois dans notre structure alors que XX agriculteurs ont demandé à pouvoir bénéficier de plantations...

Dans ce contexte, nous vous proposons ci-joint un **modèle de question écrite** rédigé par Réseau Haies France dont nous sommes membres (ajuster le cas échéant) que vous pourriez adresser à la Ministre de l'Agriculture et/ou de l'Environnement.

Nous vous remercions et restons bien sûr à votre disposition pour tout échange complémentaire.

Nous vous prions d'agréer Madame/Monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.